

Gerlinde Kaltenbrunner (1970–) - Erste Frau, die alle Achttausender ohne Sauerstoffmaske bestiegen hat

Die Oberösterreicherin Gerlinde Kaltenbrunner ist ausgebildete Krankenschwester und eine der erfolgreichsten Höhenbergsteigerinnen der Welt. Bereits mit Anfang zwanzig bestieg sie erstmals einen Gipfel über 8000 Meter Höhe (Broad Peak). In nur wenigen Jahren folgten weitere Achttausender. Die Gipfelstürmerin musste manche Routen mehrmals wagen, öfter konnte sie bei ihren Besteigungen Katastrophen nur knapp entrinnen, manche ihrer Tourenkolleg*innen verstarben bei gemeinsamen Expeditionen. Ihr letztes großes Abenteuer führte sie nach Kirgisistan, zur Besteigung des K2. Damit hatte Kaltenbrunner als erste Frau alle Achttausender ohne Sauerstoffausrüstung bestiegen.